



ROZONES

• “No queremos las excusas de siempre”

Muchos reclamos y exigencias del gremio periodístico se encuentran actualmente sobre el gobierno de Sinaloa, que encabeza **Rubén Rocha Moya**, quien ayer, nos comentan, buscó rápidamente expresar su “consternación” por el asesinato del periodista **Luis Enrique Ramírez**. Hasta anoche, sin embargo, era más grande la ola de indignación que su compromiso de “esclarecer el crimen”. Un desplegado del periódico *El Debate*, para el que Ramírez escribía, la reflejaba claramente: “No queremos de las autoridades las frases de siempre, las excusas de siempre”. Ayer llovían las expresiones de solidaridad con la familia de Ramírez, con *El Debate* y con el gremio periodístico de Sinaloa y del país. Sobre el accionar de la autoridad hay signos de interrogación.

• Alertas de pilotos: ¿y Jiménez Pons?

Y fue la Federación Internacional de Asociaciones de Pilotos de Líneas Aéreas la que advirtió sobre los incidentes que ha provocado la operación simultánea de aeropuertos en la Ciudad de México. Y es que, en un boletín de seguridad, esa organización dio cuenta de la existencia de problemas como vuelos con baja reserva de combustible por prolongados patrones de espera o desvíos para aterrizar, y un significativo número de alertas de proximidad al suelo. “Parece que con la apertura del nuevo aeropuerto, los controladores de tráfico aéreo aparentemente recibieron poco entrenamiento y capacitación”, señala. La alerta ha puesto las miradas encima del subsecretario de Transportes, **Rogelio Jiménez Pons**, a quien desde Palacio bajaron del Tren Maya por los retrasos en la obra, en una decisión que, en su momento, se interpretó como un “coscorrón”. ¿Pasará mucho tiempo o algo grave para que se atienda el asunto? Ya se verá.

• Caso Bonilla, batalla que viene

El que va a pelear por el escaño que regresó a ocupar en marzo pasado es el senador por Baja California, y exgobernador de esa entidad, **Jaime Bonilla**, quien advirtió ayer que la resolución que tomó la Sala Regional Guadalajara que le impide mantenerse en la senaduría no es definitiva. De manera que, anticipó, acudirá a la Sala Superior del Tribunal Electoral, al tiempo que defenderá que el propio Senado como poder autónomo de la Unión determine “la separación o reincorporación de un servidor a sus funciones como senador”. El morenista acusó que quienes promovieron el recurso para cuestionar su retorno a la Cámara alta fueron “quienes perdieron todos los lujos del poder, quienes le hicieron tanto daño al estado y a quienes echamos de sus lugares de privilegio con nuestro proyecto de transformación”.

• No hay pretextos, no hay excusas

Donde se pusieron las pilas en un tema delicado como lo es el abuso y el acoso contra las mujeres es en Chihuahua. Y es que la gobernadora de la entidad, **Maru Campos**, presentó ayer un nuevo protocolo de actuación que deberá ser acatado por las corporaciones policíacas atendiendo una demanda ciudadana relevante. Las medidas buscan, entre otras cosas, tener un registro digital de las intervenciones de los cuerpos de seguridad, y que las acciones que éstos lleven a cabo sean por parte de elementos del mismo sexo que el infractor. Además, que haya un registro prácticamente en tiempo real de las intervenciones a través de comunicaciones de radio. “No hay pretextos, no hay excusas, no hay tolerancia. Las mujeres chihuahuenses merecen transitar por las calles en paz y nuestra labor es protegerlas”, señaló ayer Campos en un acto al lado del titular de Seguridad, **Gilberto Loya**, y la directora del Instituto Chihuahuense de las Mujeres, **Margarita Blackaller Prieto**. Ahí el dato.



• ¿PRIMOR en el ocaso?

Nos cuentan que en las benditas redes se desataron los señalamientos entre el dirigente de Morena, **Mario Delgado**, y el del PRI, **Alejandro Moreno**. El líder guinda primero calificó al mandamás tricolor de "corrupto" y "perdedor", tras replicar acusaciones de la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, quien señaló a *Alito* de orquestar una campaña de desprestigio en su contra durante las pasadas elecciones. En respuesta, el líder priista culpó a Delgado Carrillo del desplome de la Línea 12, por supuestamente desviar recursos cuando era secretario de Finanzas capitalino. Quienes creían en la posibilidad de que un PRIMOR se pudiera configurar para echar adelante iniciativas de la 4T de tipo constitucional, nos dicen, ya podrían empezar a disiparse la duda. ¿O no?

• Trabajo-hormiga en la Fiscalía

Quien entregó buenas cuentas ayer fue la titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, **Ernestina Godoy**, pues el organismo a su cargo logró llevar a proceso penal a 72 agresores de mujeres en menos de dos semanas. El dato es relevante, sobre todo cuando los espacios de los medios están saturados de reportes sobre violencia de género en sus distintas formas y en varias partes de la República. Entre los que la Fiscalía capitalina puso tras las rejas están responsables de feminicidio, acoso, violación sexual, violencia familiar y otros delitos en razón de género. Destaca el caso de **Daniel "N"**, violador serial que operaba en la alcaldía Gustavo A. Madero y que tiene nada menos que 13 carpetas de investigación en su contra. Procesar a 72 agresores de mujeres en dos semanas sólo puede ser producto de un trabajo-hormiga, anónimo, que incluye recibir denuncias, recabar pruebas, preparar adecuadamente los pliegos de consignación y planear eficientemente los operativos para la detención de los responsables. El resultado ahí está.